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金菩提禅师弘法系列 

月光 

 

今天，我会和大家聊一聊颜色、光、气，这些东西会影响到我

们的健康、运气乃至生命中的方方面面。 

有些朋友会问：“光和气到底是指什么东西呢？”我是指一切可

见的物质，比如木头、自然环境中的山、水、石头、树木，甚至是

家具、茶杯、吃饭的碗碟，还有人体，都是有光的。光可以分成两

个部分来讨论，一个是光本身，比如说灯光、阳光，当我们看到太

阳，太阳光照到我们，将这个世界照亮，这个阳光、灯光就是属于

发光体，会明确发出光芒来，这是没有什么好争议的，我们之后再

议论它。 

“光”无处不在，只是肉眼不得见 

至于人体，还有其他非发光体的物质，一般的朋友可能会不太

理解，说：“石头、茶杯、饭碗、家具，我们怎么看不到它发光

呢？”我曾经说过，甚至大山都有光。像我小时候跟着师父修行，

一起去看不同的山，有些高山除了“形”很有特点──有的是险

峻，有的是笔直。例如像中国的黄山、华山，要攀登的话是很危

险、很费力气的，可是最美的风光往往就在危险的高峰上。 

我登过很多高山，我尤其最记得的是中国内地的泰山，在登山

的过程中，很快乐，很惊喜，也很疲劳。每一座山的“形”不同，

它的“气”也不同，所谓的“气”，也可以称为“光”。有些山的
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形、气、势是不错，在它山体的周围，我们用肉眼就能看到一层有

别于周围空气的光晕、光色，那就是这座山自然流露出来的一种

“气”和“质”。我们华人讲的气质是指什么呢？我觉得就是这个东

西。至于“质”，则是它本来的那个形象。以人来说，包括配搭的衣

服很恰当、很得体、很有风度等等，那都是他的质量的部分。那

“气”是什么呢？是质量综合流露出来的一种感觉。 

  以大山的“气”而言，我们可以看到不同的山所散发出来的那种

气质、那层光是有差别的。我们能看到山所流露出来的特有的感觉、

它的形、它的势，但今天我们讲的是它的光和气。山的那层光晕、光

色到底是光还是气呢？它是笼统在一起的，不像以物理学的角度来看，

气就是气，光就是光，今天我们讲的叫作模糊的自然哲学。山的光、

气不是完全向上冲的，而是像横截的山脉一样，也是很强的，像巨龙

的身体一般的那种走势，能量是极强的。 

大家学会认识这样的一种物质和现象之后，可以多学习，去观察

山、观察自然，尤其是观察光。另外一种光、气、晕更加明显的是树，

和山相比，我发现很多大树，从生命感、质感来说，都比山的生命气

质更强一些，所以它的光、气就更加明显。 

我从小的时候，天生就会看到大地、树顶；甚至山头、山峦，还

有人家屋顶上面的光、气，我发现不同的房子、不同的人家，不论房

子质量的好坏，上头都有一层光、气，而且是有差别的。有的人家的

光气是向上冲的，就像烟囱冒出的白烟，但是和白烟还是有差别，因

为它里面有闪烁的亮点，这种东西我们可以把它称为“光”和“气晕”。 
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当这个光看起来舒服，它的厚度和形状带有能量感的时候，师父

就会告诉我：“这样的人家出人才；这样的人家有好运气；这样的人

家可能会发财。”会发财的人家，不一定只冒一种颜色的光。大家可

能会猜想，是不是家里放黄光的就一定发财呢？这不一定，放黄光的

人家说不定有人会当皇帝。当皇帝也不一定能发财，尤其是当今当总

统的人，即使当了总统，若是个好总统，也发不了财，顶多会获得较

高的尊崇、权利、势力，乃至到社会力量的支持，这都代表着尊贵之

相，这样的气就是尊贵之气。也有更多发财的人家放的是能量很强的

白光，这一家人去做事、做生意也是容易发财。所以，每个人家的光、

气、晕确实有差别，有了差别，不同的人之间，其生命的差别也是巨

大的。 

水波纹中的光点：学业有成，金榜题名 

   也有更多的人家，屋顶上泛着像闪烁的水波纹一般的光、气。水

波纹之中如果有很亮的亮点，这家的子女便容易学业有成、金榜题名。

屋顶上出现那种亮点的时候，传递出来的就是带有文昌星的那种信息、

意味。什么是“文昌”呢？“昌”是指昌盛；“文”是指文化。这种家

庭里的孩子，读书时有可能是智慧超群、一目十行、过目不忘、倒背

如流、口若悬河。我们生活中就有这种人，一样是读书，人家和我一

样都读了一遍，考试的时候就是能考一百分，因为他全记住了；至于

我们这些记性不好的就全忘了──最差的就是全忘了；记性半好不好

的只能记住一部分，就有了很多差别。 

生活之中的光、气、晕很神秘，多数人又不太了解，也没有机会
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去研究它，我今天心血来潮，和大家聊一聊这样的话题，也许对大家

会有一点点帮助。中外古今有很多人在研究光、气、晕，但是不同的

学派、不同的国家、不同的流派，对于光的色和形，会有不同的解读。

仅仅就光的部分，在佛教不同的流派里，也有很多差别，流派不同，

对于光色的理解上会稍有差别。 

金光：升官发财之象 

我总结的结论是，凡是光色偏好看的，都算是吉祥色，什么是好

看的颜色呢？一般像红、黄、绿、蓝、紫、白，如果这些颜色是偏正

的，看到了心里觉得很舒服的，通常都是好的，能带给人吉祥、好运、

发财、升职，或者生贵子，都是吉祥的、好的。也有一些不太好的颜

色，像比较偏黑，尤其是灰黑色的，就不太好。所以，过去的一些文

人或面相师描述一个运势正好正旺的人时，通常会用气色来描述。例

如：满面红光、金光灿烂。有的人因为没吃午饭，眼前突然一片金光

灿烂，那是饿的，那个不算。我说的金光灿烂，是当人的脸上确实没

有抹上一些金属的、或者是泛着金属光的粉，但是脸色给人的感觉是

偏金色的，而且是让人看了很舒服的金色，那通常都是可能发财、升

官的表现。所以看人的气、光、晕和看自然、看房屋、看山势，甚至

是看树势，彼此之间都是有一些关联的。 

紫光：神圣吉祥的人物 

    早期的时候，中国最著名的哲学家老子西去出关，云游天下去了。

当时守关的关令叫尹喜，尹喜是一个有修养、有文化、有知识、学术

渊博的贤士，周康王时，在朝廷中官拜“大夫”。周敬王在位时，有一
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天他在观天象的时候，发现有一片如茫茫云海、遍布万里、充满天空

的紫气从东方而来，知道将有圣人度关西行，于是便主动请调去当函

谷关的关令。尹喜告诉守关的士兵们：“大家要注意啊，这几天把街

道清扫干净，各自把自己门前的卫生清理好，对人要有礼貌。” 

大家说：“为什么啊？” 

尹喜说：“因为有圣人将要路过咱们这里啊。” 

关，就像一个重要的交通枢纽一样，要前往西域的人必然会经过。

结果一个月左右，老子骑着一头大青牛从东方而来。为什么骑牛呢？

牛慢呀，慢则稳呀，正好符合于老子以“稳”治天下、以“稳”来稳

人心的一种思维方式。老子从东方而来，也留下了《道德经》这部最

经典的中华文化巨著，所以历史后来就把这个事件称为“紫气东来”。 

  这个故事里讲到了气，并且是紫色的，所以不论蓝紫或红紫，都

是吉祥的光色，是非常好的。因此，无论是大山、村庄，或者是房子

出现紫色的光，就表示那个地方可能会有吉祥的人物出现，大家要去

注意观察，关键在于观察。 

红光：正阳、正气、烈火般的能量 

  接下来讲红色光，中国人非常确定地把红色定为吉祥色，最早到

底是怎么形成这样一种对颜色的约定，我认为，第一个可能是通过对

太阳的观察而来。肉眼所见的太阳，尤其是早晨和傍晚，太阳的主色

调为红，而其他时候散发出的光是黄色的，所以按照中国阴阳哲学来

说的话，红色光、黄色光都是属于阳气的、纯正的、带有正能量的，

是温暖的、如火焰般的颜色，所以通常在过年、过节甚至结婚时，都
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喜欢用红色。例如中国传统古式的婚礼，包括新郎新娘在内的每个人，

都是穿红色的衣服，新娘的盖头是红缎子做的，乃至被褥也是红色的。

此外，一般人家在过年和结婚时，门口两侧贴的对联也是红色的，所

以红色代表着正阳、正气、阳性的、像烈火一般的能量。 

有了太阳，黑暗就没有了。很多人在黑暗来临时，既怕冷，又怕

鬼，又怕神。因为黑，心中就没有底了。天黑了，一旦没有灯光，走

路有可能会撞到东西或掉到井里，所以在过去没有电灯、路灯，甚至

连油灯都没有的时代，人们是多么渴望白天，多么渴望太阳，多么渴

望光芒。人类学家将老祖宗最早发现火、引用火或者是懂得生火这件

事，说成是人类历史发展的一个里程碑，显见火实在是太重要了。所

以，红色首先是代表着太阳、代表着火，一旦穿上红色的衣服，就觉

得可以回避黑暗。因为黑暗使人恐惧、使人寒冷，或者使人听到、看

到、感觉到鬼气上身，所以就用红色来回避。 

一个人的身上或者是居住的环境上有红色的光芒出现的时候，如

果不是着火了的话，就真的会出贵人。宋朝最有名的一位人物──包

公，就是额头上有个月牙的那位宋朝的大判官。据说当年他出生的那

一天晚上，夜间有人在走路的时候,以为他们家着火了，看到熊熊大

火在他家着了，赶快喊：“救火呀！救火呀！”拿着桶跑过去一看没有

火，而是一种说不出来的光感。等这个救火的人跑过去之后，大家都

听到一个婴儿“哇──”的一声哭出来，他们家生孩子了！有当时比

较懂得光、气、色和命运的人就觉得，嗯，这个孩子不简单，将来有

可能成为一个了不起的人！也是呀！在历史传说之中，包公做了很多
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有利于国家、有利于百姓大众的好事。有人把他父亲梦见红光的现象

联想到他不是普通人，而是神人转世！这个说法有待考证，但我们可

以知道红光是吉祥的光。 

黄光：尊贵之色 

黄光，我刚才也讲到了，通常是一种尊贵之色，也是黄金的颜色。

中国传统的文化和习俗都认为黄色代表着尊贵，为什么？我想可能还

是来自于太阳。清晨和傍晚，肉眼所见的太阳光、太阳的主体是红色

的，但是其他时候泛出来的光，肉眼所看到的是黄色的。世界上如果

没有太阳、没有阳光，也就没有人类了，眼前的这一切都将不复存在。

所以，象征着太阳的黄色，绝对是最有能量、最尊贵、最不得了的！

这也就是最后大家将黄色总结为尊贵色的原因。 

在中国几千年的历史之中，比较正的黄色（注：明黄色），百姓

是不能随便穿的，只有皇家和皇家所赐与的人，才有资格穿黄色。所

以，大家尽量多穿黄衣服，穿黄色的衣服应该也是个很吉祥的事情。

因为黄色就代表着太阳光；代表着尊贵；代表着黄金，那就是“贵”

啊！  

黄金的特质也真的是很奇怪，无论怎么烧怎么炼，它的成分是不

怎么改变的，即使经过上千年的氧化，比如说把金镀到铜、铁上去，

经过了千百年，原本镀了多少、多重的金在上头，它不会自己消失的，

它还会存在。除非人为刻意地磨损，要不然当时镀了一两，最后一秤

还是一两，它不会因为碱、酸的腐蚀或氧化而消失。 

很多同修或朋友们并不太了解金属的特性，像铝、铁、铜、铅这
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些常见的金属，是经不起酸、碱，甚至阳光、风雨的侵蚀。一般到一

千年左右，以一个锅来说，早已经被锈蚀到没有了金属，完全被氧化

或者被酸碱给侵蚀掉了，但是黄金不会，所以它的尊贵感也来自于它

的永恒。 

黄金不会氧化、不会减少，可是大家想一想，这个世界上是铜多、

铁多，还是黄金多呢？当然是黄金少得多，所以黄金贵重──“物以

稀为贵”，再加上它稳定的特性，也让它变得更贵。 

在一些非常重要的高级仪器、贵重的武器，甚至是航天科技之中，

很多电线金属接头，都是直接用真正的黄金做的。例如高级音响的插

头上面就镀了一层厚厚的黄金，如果喇叭够好的话，就能百分百把声

音表现出来。所以如果你想听好歌曲，尤其是听我们法门里最好、最

令人陶醉、最能进入状态的练功修行音乐，你需要好音响。说了这些，

是为了让大家知道黄金的这些特性，知道黄色为什么会成为尊贵色。 

绿色：慈悲、清净、修复的能量 

现在讲绿色吧！绿色，代表自然界中的植物，代表生命力。在过

去的年代，人类大量使用树木、木材来烧火、取暖、盖房、做家具、

做工具、做武器。即使现代，很多住在深山里的人，因为没有别的资

源，烧火的时候还是得用小碎木头。我们经常可以在欧洲和美国的老

电影上，看到一些男人拿着大斧头在劈木头；也有许多美国人经常将

劈好的木头整整齐齐地堆成一堆，用来装饰别墅外面的空地，也代表

着这家的男人比较勤劳、勇敢，但那都是过去的事。 

现代人特别倡导环保，原因之一是在树都快被砍光之际，才发现
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一旦没有了树，会为人类带来无限的灾难，尤其是疾病。因为没有了

树，很多农田变成荒漠，黄沙就吹来了。所以树除了被制作成很多东

西之外，还会制造氧气，净化人间空气、驱除污浊的空气，令人健康

长寿，所以绿色是今天这个世界特别倡导的颜色。 

佛菩萨像之中，也常常有绿色的头光或身后的背光。绿色的光在

佛教里头，通常代表着清净，代表着慈悲普度世间一切有缘众生。依

我个人的理解，它真正代表的是清净，因为佛教是通过修行而觉悟，

通过方法，人人都能成佛，所以我认为绿色代表修行中的清净，而清

净自然就能产生智慧。 

其次，绿色代表修复的能量。我是一个佛教徒，曾经偶然间帮了

人，使人家的头痛好了、失眠好了，于是后来就有更多人来找我，其

中生各种病的都有。我在年轻的时候曾经帮过一个人，这个人从马上

摔下来，摔断了腿，刚受伤的腿肿得很粗、很壮，颜色都是紫色的，

里头有大量的瘀血，使他走不了路，得拄个大拐。大家都知道，伤筋

动骨要想接好的话，得需要一百天，何况有很多是接不好的，导致一

辈子残疾。我又念咒、又作法，也不太起作用，我为这个事很着急。

几天后的一个晚上，我感应到佛陀全身放着绿色的光，绿得好美好美，

就像静止的竹林那种清净甜美又透明的绿色。 

在禅境之中，我一开始不懂佛为什么会呈现这个绿色的光给我看，

接下来，佛顺手一托，将一个绿色的光柱给了我。我灵机一动，觉得

正好可以用来帮助那位需要帮助的人。第二天我找到这个腿受伤的人，

把这个绿光照进他的身体里去，大概两天以后，他的腿开始有点感觉，
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开始能走路了；七天之后，他能跑了，当然也不用拐杖了。所以，绿

色的光也是能量无限的。 

绿光除了代表着慈悲、修复，还代表着生命力、再生力。西藏有

很多的佛菩萨像是带着绿色光环的，此外，还有一位深受藏传佛教欢

迎，手托菩提塔的“阿密特”尊者的画像，祂身后是蓝色的光，头上

的背光──也有人称为顶光，是绿色的。此外，在西藏还有一位深受

欢迎的女性菩萨，就是绿度母，祂也是绿色的。我曾见过一尊用碧玉

雕刻的绿度母像，当光线照过来的时候，碧玉有点透明感，再加上佛

像上又用黄金、金水来装饰，看起来好神圣！那种神圣、神性的感觉，

瞬间就产生了。 

蓝光：清净、无限、宇宙能量之源 

接下来讲蓝光，在一般人的印象之中，蓝色是不美的，但是，蓝

色其实也代表着清净、无限。大家想一想，大海整体上是什么颜色的

呢？通常是蓝色。还有，它也是宇宙色，是能量之源。当我们点燃一

团火，火的中央不是红色，而是蓝色，第二层才是红色，第三层才是

黄色，所以蓝色具有极强的能量。 

   很巧合的，我所信仰的药师佛法门和药师佛东方琉璃世界，依据

经典里的描述，它就是蓝色的；人们也时常将药师佛的塑像、画像画

成蓝色的。人们习惯性地认为红色、黄色是最有能量的，其实蓝色才

是能量之源，它无比浩瀚，无边无垠！ 

每个人都需要获得能量，积蓄能量，当一个人在工作生活之中觉

得能量不足了、智慧不足了，如果能得到蓝色的祝福和启发的话，能
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量将会是无限的、取之不尽的、源源不断的，就注定要成功啊！希望

你能得到药师佛蓝色的能量加持。 

白光：清净、圣洁、博爱、旺盛的生命力 

至于白色，通常是代表着清净、纯洁、温和、圣洁、博爱。很巧

合的是，在东方的佛教里有一尊“白衣观音”；西方天主教信仰里也

有一位女性的神──圣母玛利亚。祂们都穿着白色衣裙，也都带有博

爱、圣洁、神圣等含义。 

刚才讲到许多种不同的光色，这并不代表那些颜色都比白色好。

比如说，当一个人生命力比较强、比较旺盛的时候，他身上会出现比

较明显的白光。我所看到的很多山体和自然环境，也以散发、闪现着

白色光的为多，所以，并不是必须要红、黄、蓝、绿等颜色比较好，

就算是白色的，只要是好的也可以。通常年轻人精、气、神比较旺盛

的时候，身上的白光就很明显，一看就知道他是血气方刚、能量十足

的。这种光与他未来是否能获得大成就没太多关系，通常只是代表着

健康、心无杂念、比较纯净。但是，当这个白光变得很强的时候，涵

义就不同了，随着光亮程度的变化，它的涵义都会改变。 

在我过去的生涯之中，我看人的时候，看到最多的光色就是白色。

所以当我们有一点天眼的时候，如果看到人身上有比较明显的白色光，

一般就意味着是健康的、青春的、有活力的。 

光色与命运 

在中国传统的面相学之中，有一个派别叫“麻衣神相”，其中描

述着，人面部的相、面部的某一个点，分别代表着从出生一直到生命
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结束的每个不同的阶段。所以，当气色走到那一年，譬如说你今年 50

岁，当气色走到代表 50 岁的位置时，如果这个位置的光色是比较正

常，乃至比较好的话，譬如说比较红润、比较金黄等等，当比较好的

色、光出现的时候，就代表着你当年的流年大运。 

什么叫流年？就是流动的运气。运气就像海水一样，是不断地改

变的，所以当你的运势走到脸上代表你那一年命运的点时，如果颜色

好的话，对你的帮助就大了。 

这样听起来，命运好像是固定的，对不对？尤其是经过很会算生

辰八字的算命先生算过的话，似乎就是固定的了。尤其是你多大岁数

会做官、多大年龄能够发财、多大年龄结婚最好、多大年龄能金榜题

名、学业有成，看起来都是注定的。某种程度来说，运气是先天就带

来的，至于怎么改变它，这个部分还需要和大家交流。 

多数状况下，我们法门所修的法都与“光”有关系。几乎我持过

的每一个咒语，也都是在观想着“光”。有一件巧合的事情，我想起

我小时候，大概十三四岁的时候常常打坐，当时我并没有为自己准备

坐垫，当然更没有别人为我准备。但是，当我几年后再次回到我所坐

的那一块直径超过 1 米的圆形土地上，看到那块土地竟变成白色的

了，它的颜色和周围的土地有了明显的差别。我再次坐上去，继续在

那儿打会儿坐，一下就追回小时候在那里打坐的感觉，而且感觉几乎

完全相同。尤其是在月亮比较圆的时候，我发现在这里打坐，让我身

心的感受非常的舒服、自在和特别，就好像月光是有质量的，好像它

的光芒照到我的身体里，把我的身体穿透了。 



13 
 

神秘的月光：冲刷身心尘垢 

前两年，我画了一幅画，画的就是月光。事实上，我画的就是我

小时候看到的月亮，我看到它释放出很多小月光，这种月光不是线条

式的，有的像一个大光点、有的像蝴蝶。像这样的光遍布整个夜空，

层层叠叠，浩瀚无垠，数都数不清楚。打坐时，我自己就和这种质量

的月光融合到一体，非常美妙。 

从那个时候开始，我的身体有了从疾病到健康的变化和升华，也

是从那个时候开始，我淡淡地就有了一种天目的感觉。 

这样的月光我后来还看到了若干次，即使现在偶尔也还会看到，

但是比这个月光看起来更加神奇一点的是，有时候，在不是满月的时

候，我看到的月光会变成一朵立体的而非平面的莲花，很特别很特别！ 

  另外还有一个巧合，1995 年我去了美国洛杉矶，在那儿云游一下，

看一看，遇到一位来自台湾的佛教徒。他是很执着于修行的，他有自

己的事业，是做生意的，他拜了一位台湾很有名的老师父。有一天，

他拿了他师父圆寂之后的舍利子照片，和他师父荼毗火化那天晚上他

亲手用相机拍的月亮的照片给我看，那个月亮就是一朵莲花。他所拍

的月亮和我看到的不同之处是，那个月亮下面有一朵大莲花，上面鼓

起一个大圆包，就是月亮的一部分。他问我这是怎么回事，那个时候

还没有数位相机，都是感光的相机，照到什么就是什么，当时的照片

也没有人修过，照片洗出来之后，也没人去找照相馆的人问个明白，

反正照出来什么样子，洗出来的照片就是这样子。他有两三年时间一

直对这件事情感到不解，遇到我之后，他拿照片给我看，我说：“这
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是真实的，因为我看到的月亮也经常是这个样子的。” 

   当然，从天文学的角度来说，月亮是很早很早之前就出现的一个

围着地球转的卫星，除此之外，也许并没有其他的含义，但是我们在

修行之中所感应到的，远远超越了这样的含义，可能是更深、更神秘

的。 

我所画的《月亮》，像一个黄金做的大饼挂在天上，它周围有像蝴

蝶、花瓣一样斑斑点点的小金点，散落到整个天空中。有时候那些小

金点甚至会往我周围飞，接触到我的手、我的身体之后，就“嘣”地

一声，像气泡般爆破了、消失了。我能感应到这些小金点接触到我的

身体的感受，那几天传法的疲劳或身体的不舒适也随之全部消失。那

天晚上我去打坐的时候，这些小金点就在我身体里飘，第二天看手的

时候，感觉自己的手是透明的，非常奇特！ 

   也许我太过于神化了，但是在我的感受中，月亮不是一个普通的

星球，它可能传递着更多我们没办法理解的东西。所以，我长久以来

对于月亮、月光所散发的那种温馨的光感，有着莫名的喜欢，因为它

带给我无限的喜悦、特别的美妙，使我得到清静、智慧，甚至慈悲。

有时工作疲劳了，面对着很多烦恼的事情时，自己也是烦的，慈悲心

就会减少，但是当月光照到自己身上，就好像又接受了一次月光的洗

礼，慈悲心就像埋在污泥下面的宝石一般，在月光的冲刷下，再次放

出宝石的美丽光芒。一旦慈悲心回来了，就觉得一切都没有那么重要，

也一切都能放下了。月光清清淡淡洒落在大地上，清清淡淡飘落在我

的身上，给我带来那样的美妙的、舒服的、洗礼的那样的神圣的感觉。
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因此，我对光有了很大的兴趣，并且去研究它。 

   今天随机随缘地为有缘的朋友讲述了我的与光、色和月光有关

的经历和故事，希望为你带来一些启发。 

日光：不可思议的极限之光 

我小时候曾在无意中做了一个实验：拿玻璃瓶子底──玻璃瓶子

为了盛重量，用来盛水、盛醋、盛油的瓶子底的薄厚是不同的，靠中

央的部位是比较厚的，因此这瓶底的玻璃就会有聚光效应。我趁着出

太阳的时候，拿了一些废纸和干树叶，透过这个瓶底，原本散的光聚

成了一个亮点，5 分钟之后，树叶或纸就被烧着了。这就是激光，是

我们一般认为的激光，也是激光最早的雏形。我如果把倍数放大，用

一个一米的大玻璃镜子来烧东西的话，会怎样呢？我想 10 公分的钢

板也一样能烧穿。 

光就是这样的，散则无形，少聚为光，强聚则为激光，再强，再

增强地聚集，就叫作不可思议的极限之光。它能够改变时空、突破我

们人类所理解的这个世界的状态，那就是极强的、极强的光，那是不

可思议的。  

下雨之前的闪电，来自于两个大云层的碰撞，尤其是积雨云互相

撞击之后所产生的电能，这是气象学上的说法。比较强的闪电有多少

能量呢？有人说有十万伏。我们不了解十万伏有多强，但是一般用于

电脑、小电子产品的电流强度是 6 伏。6 伏就可以让一个小电子产品

运作，例如手机是 6 伏，平板电脑也是 6 伏，所以每一部电脑上都有

一个很大的变压器，它将 220、110 伏的电压变小，就可以启动电脑。 
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如果我们的手不小心触摸了 220 伏特的电压，可能就见不到明天

的日出了。尤其是高空中的闪电，它的电流通常超过几万伏，甚至十

几万伏。我曾在加拿大和西藏的森林里头看到很多大树，有些古树、

大树被雷电击穿之后，从树梢一直到树脚根被打通了，打出了一个笔

直的圆筒，像大炮的炮筒一样，实际上就是被雷电击穿的。虽然大树、

古树是湿的木头，很难打透，但十万伏的雷电，瞬间就可以打出那个

洞。 

那如果雷电打在岩石上呢？可能会将一百吨的岩石当场劈裂，所

以，有一些高山上的石头，看起来只有一半，有人可能觉得很神话，

问道：“怎么只有半个石头呢？怎么笔直地从中间被劈开了呢？”那

是人凿的吗？不是，是天劈的，天雷将它从中间笔直地劈开，剩下一

半。所以雷电的能量超强，那十万伏是最强的吗？不一定，如果未来

科技更发达的话，人类便可能创造出更强的激光。目前有些国家正在

研究雷射光武器，光一旦变成武器，将会非常可怕，所以千万不要去

研究这种武器。光淡化了，是温和的，可以滋养万物；强化了则不可

思议，因为它能改变时空。因此我们联想到，佛菩萨和那些神灵，为

什么背后都有一种光、并且是不同颜色的光呢？这与衪修的法有关系、

与衪的法力强度有关系、与衪的愿望有关系、还有与衪的使命有绝对

的关系。所以不同的佛菩萨及神灵，是掌握着不同的能量、不同的智

慧，来到这个世间帮助众生的。那么这些已经不是宗教的神话和宗教

语言，而是具有它的实用性。 

红外线能够传递摩斯密码，传输信息；至于现在每个城市中的家



17 
 

庭用来上网、通话、看电视、看电影的则是光纤。光纤就是透明的玻

璃丝，它能够传递着这么多的信息，那一根比头发粗一点的那个玻璃

丝呀，能够传递这么强大的能量。所以，光不仅仅具有光本有的照明、

显色作用，还能传递信息，而且它所传递的信息极为强大而丰富。 

所以，当有一天我们想了解宇宙或太阳本身的某些信息时，或许

只要发明一个接收器，直接接收阳光，透过太阳上传递过来的信息，

就能了解宇宙或太阳，只是今天没有人去发明这个仪器，没办法解读

太阳的信息。 

修行，使人成为巨大的照世明灯 

我们在修行上也能用好“光”，让自己健康、快乐乃至智慧。我

们菩提禅修最最让我推崇、感动的，就是“大光明修持法”。试想，如

果一个人的身体可以修得像一盏巨大而慈悲的灯，放出慈悲和能量的

光芒，将这个世界照遍；如果人体像一盏放射出无限光芒的巨灯，不

仅自己幸福，还能让他人幸福；不仅自己健康，还能让他人健康；不

仅自己得到智慧，还让他人得到智慧；而且让这些得到智慧的人巩固

这些智慧，再把他们自己变成一盏慈悲的巨灯，再放射出去，这个世

界可能从此没有了贫苦、死亡、疾病、饥饿、打架、受伤、战争，可

说是功德无量啊！ 

有人听到我这么说，可能以为我是一个宗教妄想家，其实并非如

此。人类都是经过学习才懂得道理、懂得使用工具，当我们不了解某

些事情时，无非是因为没有接受过相关的教化，或者没有生长在一个

提供相关教化的环境。事实上，任何人都可以学习到这些慈悲和方法，
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只要学到了，我相信他就是慈悲的，至少可以减少唯利是图、勾心斗

角等心态，而多了很多大气、宽容、包容、慈悲。若能如此，这个世

界将无限美好！ 

“光”从哪儿来？ 

懂得了这些概念之后，如果天生没有“光”，怎样才能获得这种

吉祥的光，让自己健康、智慧、吉祥呢？之前我讲过很多次，要多做

善事，积德行善。不论做任何一种职业，具有什么身分，都要少贪婪，

少贪欲。以特别贪婪自私的人来说，尤其是在慈悲的佛门之中，贪欲

心越重者，罪恶就越重。就像执法人员一样，如果你是警察或法官，

一旦犯了法，会罪加一等。 

想获得好运气、好光芒，一定要做功德、行善；少贪婪、少贪欲。

在利益面前学会放下，才能够快乐。财富是毒蛇，要敬而远之；财富

又是温馨的，要适当地使用；财富是一桶水，桶内的是你的，再多的

都留不下。所以学会去把握运用财富的尺度、火候，以免造成无端的

浪费。 

观想：练虚还实、与佛合一 

想拥有好运气，还有一个很简单的方法，就是时常观想。这里先

引用《佛说观无量寿佛经》，首先，这部经是实修的教科书。其中的

“观”是观想，观想谁呢？无量寿佛（注：即阿弥陀佛）。这部经典分

了若干段，其中有一段讲到，观想一大莲花在佛的右旁和左旁，再观

想观世音菩萨坐在左莲花座上，是金色的。这一段经典里讲到了图案、

人物、颜色，让修行人去观想。接下来，观想大势至菩萨坐在右莲花
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座上。以上内容都观想明确之后，再想到佛和菩萨都在放着光芒，经

典里称为“大放光明”，这个光是金色的。 

现在，当我在这里讲的时候，大家也可以试着观想，观想佛菩萨

放出来的光是金色的，把周围的树都给照亮了。周围有很多树，每一

棵树下都有三朵莲花，有多少树呢？数不清楚。当然，莲花的数量就

更多了，而且每一朵莲花上头都坐着一尊佛和这两尊菩萨，数量有多

少呢？多到让极乐国度充满了佛菩萨像。 

以上是经文中的一小段，其实，这部经整个描述的全部都是观想

的方法，有些观想非常复杂，大家一下可能做不到。为什么佛当时要

教育有缘的弟子去做这样的观想呢？因为这个经文是无量寿，无量寿

是无限的生命、时光。人的寿命是有限的，也叫有量寿，怎样才能够

达到永恒的生命呢？要脱出六道轮回，经文中隐含了这个意思。那到

底具体怎么做才能脱出六道轮回呢？除了去做功德、做布施之外，还

有很多辅助的修行方法。而这样一种具体地观想极乐世界，乃至观想

佛菩萨的方法是特别重要的。 

简单来说，要心怀善念，心中有佛。佛在心头坐，就必然会心怀

善念，手下留情；少点贪欲，多份慈悲；少点贪污，多点供养；少点

掠夺，多点布施。心中若能常常将慈悲、美好作为精神中有形的图像

和概念去做观想的时候，人就和佛菩萨合而为一了。这种观想方法叫

作“弄假成真、练虚还实”，最后人佛不分，就是“人即是佛，佛也是

你”，那你一定就是吉祥的。 

以流年大运为例，如果说你来年运气不好，但做了这个观想之后，
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你肯定会约制自己的某些行为，命运自然会小有改变。再比如说明年

你将会赔钱，但是因为你心怀善念，虽然仍然有一点风险，但本来应

该赔十万的，最后只赔了一万，赔得少了一些；本来应该撞车亡故的，

可是撞车之后，车坏了，你可能仅受了点皮肉伤，并不严重。 

“慈悲观想”有很多方法，这也正是我传递“大光明修持法”的

根本原因。“大光明修持法”与这部经典（《佛说观无量寿佛经》）有

着绝对的渊源，那就是“我即是佛，我即是慈悲，我要普度众生；我

慈悲，我要让天下众生都慈悲起来”。时常如实地去做这样的观想，

每天观想一个小时，除了不做缺德的事情之外，只要是正常做事、做

事业，养家餬口，几乎做什么就能成什么，运气一定是好的，因为天

天观想着慈悲的人，在做工作、做生意的时候，不会心狠手辣，一定

是手下留情的，他愿意将很多利益分给别人，最后自己所获得的也不

少。 

多做慈悲的观想，让慈悲和自己的生命慢慢地从陌生到熟悉，从

熟悉变成内外完全一致，达到“我就是慈悲，慈悲就是我”这样无分

别的感觉，那你一定是大智慧的、吉祥的，想做的事情，天神一定都

会帮你达成。 

我到差不多 18 岁、20 岁以后，当我真需要钱的时候，不需要打

工，钱就来了，其实并没有人送钱给我，我随地就能捡到钱。从小我

嘴就不馋，但有时候真想吃某个东西的时候，譬如在西藏，想吃荔枝

是不可能的事情，因为荔枝产于中国江南、南方，距离西藏非常遥远，

西藏怎么会有荔枝呢？但是，有一天很莫名其妙地，当我在图片上看
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到荔枝，就特别想吃荔枝，心想：“说不定有一天能吃到呢！”这个念

头想了一下就过去了，立即将贪欲心放下。 

几个小时之后，当我打坐修行完了，感觉空气中似乎有一种香甜

的味道，当时，我没有见过荔枝，也没闻过、没吃过荔枝，可是我觉

得空气中有一种荔枝的味道。我心想，我的观想还挺真实的，结果一

开房门，发现房门右下角落放着一个小塑料袋，里面就放了最新鲜的

荔枝。为了验证这件事情，我特别跑到卖蔬菜、水果的市场上去找，

问他们：“你们见过这个东西没有？”每个人都说：“没有，没见过，

这是什么东西啊？全身都是刺，从哪儿来的？”当时我也不究竟了，

先吃了再说，就把它吃了。非常神奇，不可思议！ 

大家可以做个试验，从现在就开始想着明天或这一个礼拜想要什

么，但是最重要的是，从今天晚上之后，大家一定要观想自己是大慈

大悲的！ 

佛法是修出来的！ 

大家现在跟我一起闭着眼睛观想（以下为观想练习）：我就是观

音菩萨！我最慈悲，我要普度众生；我大慈大悲，我不杀生、不偷盗、

不邪淫、不骗人、不喝酒、不吸毒，我要让一切人得到快乐！我要让

一切有缘人得到健康！我要让所有贫穷的人得到富贵！我最慈悲！我

就是观音菩萨！我要让一切贫苦人得到富贵！我要让一切贫苦人都有

饭吃、有房住、有工作。我最慈悲！我的每一个细胞都是菩萨慈悲的

笑脸，我要让一切痛苦的人得到欢乐！我要让一切无知的人得到智慧！

我要让一切见到我的人得到健康、快乐！我就是观音菩萨！我最慈悲！
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我要让一切贫苦的人都有饭吃、有房住、有衣穿、有工作！我要让每

一个痛苦的人得到健康和快乐！我最慈悲！我最善良！我看到金色的

月光，月光下有无数的金色光点，它们飞向我的身体，飞进我心里，

那就是菩萨的光！我最慈悲！我最快乐！ 

以上是一个很短的观想，根据你的真诚程度，如果你的恶业不是

很多、很强的话，经过刚才真诚地跟着我一起做观想，这一个礼拜之

内就能够成就你某一件事情，这个事情莫名其妙就做好了。试一试。 

为了让你的人生，让你的家庭，让你所爱的人未来更好，每天晚

上睡觉前请做一个小时的念佛和慈悲观想。大家可以到网络上下载我

的“念佛法”、观音菩萨圣号诵念 CD，还有“大光明修持法”，甚至去

佛前礼拜都好。每一次在佛前礼拜不能少于 20 分钟，早上做比较好，

特别开智慧，而且很吉祥。试着去做，佛法是修出来的，只要修出来，

就会有成就，不修就没有成就。如果不修行的话，我们的命运还是和

过去的命运一样。天生的命运是改变不了的，只有修行、改变自己的

内心，人生才能改变，才能真正变得精彩！ 

大家每天最少要修行半个小时！也许你会觉得“每天至少半个小

时？那会浪费我很多时间啊！”如果修行能改变你的生命，如果修行

能让一个贫苦的人变得富贵；让无知的人变得智慧；让一个奴隶变成

将军，你觉得划算吗？如果觉得划算，赶快去做！为时不晚。 

祝大家吉祥如意！心想事成！阖家幸福！健康长寿！ 


